

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE LA CIUDAD



DEL FUEGO EN LA ESTACION CENTRAL.—Los bomberos combatiendo el voraz elemento.—Llegada de los autos y tanques del Parque al Muelle de gran velocidad a los cuatro minutos de iniciarse el fuego.—En óvalo: El activo personal con su Jefe señor Gollonet dirigiéndose al lugar del siniestro.

Aviso importante

Interesa a todos los comerciantes del ramo de Ultramarinos y Comestibles no reazar sus compras de conservas vegetales sin conocer precios y condiciones de las

CONSERVAS ORTIZ

de Villafranca de Córdoba.—Representante en Córdoba, don Antonio del Pozo. Se desean en toda la provincia.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 23 de Junio de 1927.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Programa escogidísimo.—1.º Estreno, **Campeón pasado por agua**, dos partes, cómica.—2.º Grandioso estreno, **El héroe tímido**, hermosísima película en seis partes del programa Verdaguer, emocionantes escenas de la gran guerra europea.

Sillas, 1 peseta; Gradas, 0'20.

El próximo domingo. **Gran espectáculo de cante jondo**, debut en Córdoba del famoso cantador **José Cepero**, rey del cante jondo, y otros notables artistas de este género.

El martes 28 es el día del debut de la gran Compañía de Opereta y Zarzuela de la bellísima y eminente primera tiple, **EUGENIA ZUFFOLI**.

Espectáculos de la Empresa A. Cabrera

Funciones para hoy jueves 23 de Junio de 1927

Stadium América

Gran Compañía de Zarzuela de Luis Calvo, en la que figura el eminente barítono cordobés, **MARCOS REDONDO**.—A las diez y media: Programa monstruo: La zarzuela en un acto, **La verbena de la Paloma**.—Tercer acto de **Rigoletto**, por **Marcos Redondo** y **Julita García**.—Acto de concierto por el notable barítono señor Ferrer y las tipleas Tana Lluro y **Julita García**, con un escogido repertorio.—Pasodoble de los Chisperos de **La Galesera**.—Pasodoble de las banderitas de **Las corsarias**.—Schotis y charleston de **Las mujeres de la Cuesta**.—Precios populares.

—Sillas, 2'50 pesetas; Gradas, 0'40.

Parque Recreativo

A las once de la noche: La grandiosa película en seis partes, por el malogrado «as» de la pantalla **Max Linder**, titulada **Petit café**, y películas cómicas.—Sillas, 0'70.

Salón San Lorenzo

A las once de la noche: La grandiosa película en seis partes, titulada, **El niño mimado** y la graciosa película cómica en dos partes **Un choque afortunado**.—Debut grandioso de la notable pareja de bailes, **Hermanas Pipiolas**.—Sillas, 0'60; tertulia, 0'30.

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arriendo piso moderno, en calle Librería, 9, Almacén Hierro Aragón.

Arrendamiento.—Se hace de un piso principal de la casa de nueva construcción en la calle Fernando de Córdoba, letra A, frente a la estación Central.

Se arrienda desde el día el piso 2º de la casa número 7, calle Eduardo Dato (antes Madera Alta). Es completamente independiente, todas las habitaciones balcón a la calle, con azotea, cuarto de baño, etc.—La llave para verlo en la latonería del piso bajo de la misma casa, a cualquier hora que esté abierta.

Se arrienda una finca para pasto y labor, de 75 fanegas aproximadamente, con casa poblada de chaparral y alcornoques, en el sitio «Platero», pasando la carretera de Córdoba a Villaviciosa. Para tratar, Fernando Muñoz, Villaviciosa.

Se arrienda piso amplio frente a los jardines Agricultura, Avenida Cercantes, 132, 1.º.—Razón: Avenida América, B. D. Manuel Montijano.

Almonedas

Almoneda.—Se venden camas matrimonio con somier, lavabos, mesas de comedor y paños de cama. Armas, 20,

Compras y ventas

Cal blanca, Medina Azahara. Especial para estucos y encalar habitaciones. De venta en Canalejas, 9, duplicado.

Carbón de encina a 2'50 arroba a domicilio; se sirve desde 5 arrobas en adelante. Para aviso Francisco de la Haba, Moriscos, 34.

Muebles de todas clases, dormitorios y comedores a precios baratísimos; mecedoras rejilla a 49 pesetas, pareja. La casa que más barato vende todos los artículos. Gutiérrez de los Ríos, 23, Casa Andújar.

Mantecas Lorenzana de «La Mantquera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compite con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, Casa Pozo. Reloj, 1.

Venta de un local con 200 metros, teniendo una nave de 10 metros de larga y 4 1/2 de anchura. En la calle Costanilla, 73.

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribimos hoy mismo haciéndonos un pedido, imitando la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, Altillo número 18, Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga.

Se vende una canastilla, una berlina, un hermoso landó y toda clase de guarniciones. Datan razón, Pedro López, 14

Traspasos

Por no poderlo atender, se traspasa un puesto de aceite, cereales y cacharrería, en sitio bien instalado como es San Pablo, número 14. Bien acreditado y pocas existencias.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médi-

cos Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 29, Córdoba.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se perfeccionan encargos especiales.

Peluquería de Señoras, especialidad en «Garzones».—Para avisos Hermanos López Dieguez, sin número.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212, Córdoba.

Se desea colocar en rastrojera 45 o 50 cerdos de tres y media a cuatro arrobas en buenas condiciones, estado de carnes buenos; se prefiere sean por arrobas. Para condiciones escriban a José Deval, Villaharta.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 23 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre. 50'20
" " a la sombra " " 41'60
" mínima " " " 22'00
" media " " " 31'80

Oscilación. " " " " 19'60

Agua de lluvia en milímetros. " " " 0'00

Agua evaporada en milímetros " " " 13'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. " " " 748'40

Temperatura a la sombra " " " 27'30

" " de termómetro hmd.º " " " 17'00

Tensión del vapor. " " " " 7'90

Humedad relativa. " " " " 29'00

Estado del cielo. " " " " Nuboso

Dirección del viento " " " " E.

Fuerza " " " " Ventolina

Recorrido en 24 horas " " " " 127'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca «Séneca»

de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5

Informaciones de la mañana

Un joven es arrollado por un tren en Villarrubia

En el kilómetro 454 de la línea de Madrid, o sea a quinientos metros de la estación de Villarrubia, halló el mozo de dicha estación José Ramos, el cadáver de un hombre joven, horriblemente triturado.

Personado el juzgado de guardia en el lugar del suceso, fué inmediatamente identificado el cadáver por un compañero de viaje y de infortunio de la víctima, llamado José Honrubia Ruiz.

Llámase el muerto Luis Soriano Jiménez, y como su compañero, era natural de Ubeda; ambos jóvenes de 21 y 22 años; no encontrando trabajo en el pueblo, decidieron venir a Córdoba, con lo que adquirieron dos billetes de tercera clase desde Espeluy a nuestra capital, que fueron hallados con otros documentos en las ropas de la víctima.

En nuestra ciudad obtuvieron el mismo resultado, por lo que decidieron, ya faltos de fondos, hacer el viaje de verdadero «incógnito» en una garita del tren mercancías número 180, que salió de la estación central a las 6:35 de la tarde, a la capital de Sevilla.

José Honrubia, notó la falta de su compañero y arrojándose del tren en Almodóvar del Río, volvió pasos atrás temeroso de que le hubiera ocurrido alguna desgracia. Cuando llegó a la estación de Villarrubia ya había sido recogido el cadáver del infortunado Luis Soriano, que tenía seccionadas las dos piernas y horriblemente destrozada la región abdominal.

Según manifestación del jefe de la estación, Luis vivió desde su encuentro en el lugar del suceso escasamente diez minutos.

En sus ropas fueron encontradas dos cédulas, la de su compañero y la de él, dos blusas, un reloj de pulsera, un lapicero y un peine, y ocho pesetas 60 céntimos.

José Honrubia, que parece un honrado menestral, se hallaba apenadísimo, y hoy comparecerá ante el juez de instrucción don Eduardo Pérez.

El juzgado procedió al levantamiento del cadáver, y su traslado al cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Café "La Perla"

Socursales: Café del Gran Capitán.
Café Jardín Gran Capitán.

Helados para hoy:

- Mantecado.
- Crema de Chocolate.
- Leche merengada.
- Granizada de Almendra.
- Granizada de Limón.
- Granizada de Café.
- Granizada de Fresa.
- Blanco y Negro.

ESPECTACULOS

Stadium América

La compañía de Luis Calvo, que con tanto éxito actúa en este espectáculo, puso anoche en escena la popular zarzuela del maestro Alonso, titulada «La Calesera».

La interpretación dada a la obra fué excelente.

Marcos Redondo logró hacer destacar de modo admirable su labor, haciendo una verdadera creación del papel de Rafael Sanabria.

Mercedes Mela, Trini Aveli y Tana Lluro fueron aplaudidas insistentemente en sus intervenciones, como asimismo José Llimona, Antonio Garrido, José Toro y Carlos Treixas.

El conjunto resultó admirable y la compañía obtuvo un nuevo éxito.

Ideal Cinema

Proyectóse un magnífico programa de películas amenizando los intermedios la banda municipal de música.

Círculo de Labradores, Industriales y Comerciantes

CONVOCATORIA

Por acuerdo de esta Junta Directiva se convoca a los señores socios a la junta general extraordinaria, que deberá celebrarse el domingo 3 de Julio a las seis de la tarde, para tratar de la elevación de cuota, motivada por el aumento en la renta del local social.

Lo que se comunica para general conocimiento de los señores socios, rogándoles su puntual asistencia.

Córdoba 22 de Junio del 1927.—El Secretario, R. Salinas Anchelega.

Muerte repentina

Anoche, a las ocho, personóse el juzgado de guardia, que era el de la Izquierda, constituido por don Eduardo Pérez, actuario don Tomás Gutiérrez Pavón y alguacil don Eduardo La Rubia, en el Hospital de Agudos, para levantar el cadáver de una acogida en el departamento de dementes.

Según parece, ayer por la mañana ingresó en dicho departamento la joven de 25 años llamada Encarnación Ramírez Ardeguela, que se sintió por la tarde enferma, muriendo a la hora antedicha.

A la muerte se le notaron manchas violáceas en la cara y brazos y una contusión en el codo derecho.

Como el médico del benéfico establecimiento se negara a extender el certificado de defunción, por ignorar las causas de la muerte, tuvo que actuar el juzgado.

Del Ayuntamiento

Adición al orden del día de la Comisión Permanente del jueves 23 de Junio de 1927:

Instancia de don Francisco Berges Moraga solicitando autorización para establecer un servicio de baños públicos en la margen izquierda del río Guadalquivir.

Instancia de don José Sarazá Murcia interesando que el haber que tiene asignado la plaza de veterinario, que acaba de obtener por oposición, se le acredite como gratificación, como hasta aquí ha venido disfrutando en el cargo que anteriormente tenía.

Pequeños sucesos

Riña entre vecinos

La casa número 103 de la calle de Cardenal González fué anoche teatro de una de esas escenas pintorescas que se traducen en hechos escandalosos y que producen la hilaridad entre quienes los presencian.

En dicha casa habitan, entre otros vecinos, José Blanco Medina, de 33 años, en compañía de su madre Dolores Medina Martínez, anciana de 60.

Anoche, por una cuestión de rivalidad entre vecinos, riñeron con las también habitantes de dicha casa Natividad Gutiérrez y Carmen Morales.

La discusión se tradujo prontamente en batalla campal, menudeando los golpes entre los contendientes. Intervino el guardia del distrito, poniendo paz entre los combatientes.

Como algunos de ellos resultaron con lesiones, los condujo a la Casa de Socorro, donde las facultativos de guardia apreciaron a José Blanco una herida contusa en la región mentoniana y una contusión en el hombro derecho, y a Dolores Medina le fué apreciada una contusión en el pómulo izquierdo. Ambas lesiones fueron calificadas de pronóstico leve.

Después de curados convenientemente, pasaron todos a la Comisaría de vigilancia, donde se formuló el oportuno atestado del suceso, quedando detenidas en dicho centro las autoras de las lesiones.

Lesionados en accidentes casuales

En la Casa de Socorro han recibido asistencia facultativa:

Rafael Cantueso Diéguez, de 44 años, domiciliado en la calle Emilio Castelar, número 70.

Dicho individuo presentaba una herida contusa en la región orbitaria izquierda.

Manuel Pérez Gavilán, de 14 años, con domicilio en las Costanillas, número 30, fué curado de una contusión en el globo ocular izquierdo.

Ambos lesionados se produjeron sus heridas en la vía pública, por accidentes casuales. De los dos sucesos se dió cuenta al juzgado.

El incendio de anoche

En pocos momentos se origina un violento incendio en una taberna de la Avenida de Medina Azahara.- El cuerpo de bomberos actúa brillantemente

Anoche, próximamente a las diez y cuarenta y cinco, recitiose aviso en el Parque de Bomberos de que en la taberna situada en la Avenida de Medina Azahara, frente al cuartel de la Victoria se había declarado un incendio.

Inmediatamente salieron del Parque todo el personal al servicio del mismo con la hidroquímica, motobomba y tanques.

Al frente del personal y material iba su competente jefe don Lorenzo Gollonet Mejías.

A los tres minutos de recibirse el aviso, que fué dado desde el cuartel de infantería de la Reina por el guardia municipal del distrito, Pedro Palacios, se encontraban los bomberos frente a la casa incendiada.

En el lugar del siniestro

En el momento de tener noticias del incendio acudimos al lugar del suceso. Este se encontraba acordonado por fuerzas de infantería y guardias de Seguridad y del municipio. Numeroso público presenciaba el desarrollo del siniestro, comentando encomiásticamente la labor del cuerpo de bomberos.

En dicho lugar se encontraban el alcalde accidental don Rafael Cruz Conde, el arquitecto municipal don Carlos Sáez Santamaría, el coronel del regimiento de infantería de la Reina don Ignacio Anión Chacón, el diputado provincial don José de Rioja y Muñoz, el comisario de policía don Juan Herrera, el jefe de la guardia de Seguridad don José Alcaraz, el inspector jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz Rodríguez y los oficiales de servicio en los cuarteles de infantería y artillería.

La casa siniestrada es la que está enclavada, como hemos dicho, frente al cuartel de la Victoria y en la que había establecida una taberna y casa de comidas, conocida por la del Cuartel.

Al llegar el servicio la casa presentaba un aspecto verdaderamente aterrador, pues estaba completamente envuelta en llamas.

Los trabajos de extinción

Bajo la dirección del arquitecto municipal, señor Sáez Santamaría, y a las inmediatas órdenes del jefe del cuerpo, señor Gollonet, comenzaron los bomberos a realizar sus trabajos de extinción del incendio.

En primer lugar funcionó el aparato de hidroquímica, previo el escalamiento de los balcones de la casa.

Los bomberos, dando ejemplo de abnegación y disciplina, penetraron en el interior del edificio incendiado, por entre las llamas, con el objeto de ver si en el mismo se encontraba algún habitante en peligro.

En vista de que en la casa no había persona alguna, se dedicaron con gran actividad a los trabajos de localización y extinción, haciendo funcionar con verdadera precisión y destreza a la hidroquímica.

Una vez conseguida la extinción de las llamas se hizo funcionar a las bombas, que en poco tiempo arrojaron enorme cantidad de agua, logrando apagar por completo el fuego. La extinción se efectuó en el término de veinte minutos.

La casa siniestrada

La casa donde se desarrolló el siniestro está situada, como decimos, frente al cuartel de la Victoria, y está lindante con los depósitos del señor Rioja.

Fué propiedad del mencionado señor y en la actualidad pertenece al Ayuntamiento, que la adquirió para el ensanche de la Avenida de Medina Azahara.

Su arrendatario, don Manuel Padillo Pedraza, la tenía dedicada a establecimiento de bebidas y casa de huéspedes.

En la actualidad el Ayuntamiento había ordenado el abandono del inmueble, dándole un corto plazo al arrendatario para su cumplimiento.

Por tal motivo solo se encontraban en dicha casa el citado dueño, acompañado de su esposa Carmen Villatoro, y sus hijas María y Manuela Padillo. También habitaba en el inmueble, en calidad de huésped, el soldado de cuota, natural de Nueva Carteya, Francisco Villatoro Luque.

Cómo ocurrió el siniestro

Momentos antes de ocurrir el siniestro salieron de la casa incendiada el dueño de la taberna, Manuel Padillo, su esposa e hijas, y se dirigieron a la calle de Manchado número 9, con el objeto de encargar algunas labores a una modista. A las diez próximamente, los soldados que prestaban servicio de guardia en el principal del regimiento de infantería de la Reina, notaron que de la mencionada casa salían verdaderas nubes de humo.

Inmediatamente forzaron la puerta, encontrándose con que el local donde se hallaba establecida la taberna estaba convertido en una gran hoguera y que las llamas se propagaban con rapidez extraordinaria al resto de los departamentos del edificio.

No puede precisarse si comenzó el incendio en el establecimiento o en la parte trasera del edificio, donde las llamas también habían adquirido gran incremento.

Según refiere el dueño, al salir con su familia habían dejado todas las habitaciones completamente cerradas, y solo había quedado un resto de lumbre en la cocina. Asegura que no sabe cómo haya podido producirse el incendio.

El jefe de bomberos, señor Gollonet, abunda en la creencia de que el incendio comenzó en el interior del edificio, por ser el más damnificado.

Las pérdidas

Según asegura el dueño del establecimiento Manuel Padillo, las pérdidas ocasionadas por el siniestro se elevan a la importante suma de 20.000 pesetas. De ellas, 15.000 corresponden a efectivo, en billetes que conservaba en una caja de zapatos.

El resto se refiere al mostrador, la estantería, existencias, muebles y enseres.

El edificio también sufrió considerables desperfectos, sobre todo en la parte baja.

Otros detalles del siniestro

Los bomberos cuando acudieron al lugar del siniestro lograron, debido a su rápida intervención, salvar algunos muebles y particularmente los pertenecientes al soldado que se hospeda en dicho establecimiento.

Este dijo que con sus efectos guardaba algún dinero.

En la taberna quemáronse algunas bombonas de aguardiente que contribuyeron a dar incremento al incendio, siendo respetado en cambio por las llamas los barriles del vino.

A las once y media aproximadamente llegó al lugar del siniestro el dueño del establecimiento, dando muestras de gran excitación.

Los guardias de Seguridad números 9 y 11, Felipe Alarcón y José Chicharro, fueron los primeros en acudir. El establecimiento estaba asegurado de incendios.

No ocurrieron desgracias personales.

Notas finales

Unánimemente era elogiada anoche la brillante actuación del cuerpo de bomberos, que en los dos incendios del día ofreció una elocuente muestra de su pericia y buena organización.

Como detalles salientes de esta actuación enumeraremos el de la abnegación con que intervinieron en el incendio que anteriormente relatamos, después de haber actuado, asimismo brillantemente, en la extinción del fuego en los almacenes de gran velocidad de la Compañía de M. Z. A., a que nos hemos referido en nuestra edición anterior.

A ambos siniestros acudieron en un tiempo menor de cuatro minutos. Al ocurrir el segundo se encontraban todos los aparatos cargados nuevamente y preparados para acudir a cualquier eventualidad.

Nuestra sincera felicitación al jefe de este servicio, señor Gollonet, y a los individuos que lo integran y muy particularmente al teniente de alcalde, delegado don Rafael Cruz Conde, que no pierde momento de velar por el exacto cumplimiento de la abnegada misión que el municipio tiene encomendada al cuerpo de bomberos.

En el lugar del siniestro quedó una guardia para prever el caso de que pudiera producirse el fuego.

**

Una vez más rogamos a los particulares y muy especialmente a los conductores de vehículos, que al sentir la campana que denuncia el paso del servicio de incendios, se aparten, prudentemente, para evitar entorpecimientos y cooperar al más rápido desempeño de esta urgente intervención.

DESDE ECIJA

El humorismo en acción.—Un individuo que se acusa autor de un crimen imaginario

En la finca denominada «Mérida», presta sus servicios como operario de la misma un individuo natural de Puerto Genil, llamado Antonio Juan Monzón, de 30 años de edad.

A dicho individuo le entregó el propietario de la finca, un billete de cien pesetas—ignoramos si era de la serie D—para que hiciera en Ecija algunas compras. Para tal objeto montóse nuestro héroe tranquilamente en una caballería con rumbo a la población, pero al llegar a Ecija, en vez de hacer las compras que le encomendaron, como era natural, creyó más práctico gastarse el dinero alegremente, y, con esta idea, comenzó a recorrer varias tabernas, en donde libó más que regular.

Comprendiendo que la caballería era para él un estorbo para la juerga, decidió abandonarla, y, ésta, ni corta ni perezosa, emprendió su regreso, solita, claro está, a la finca que momentos antes había abandonado. Y he aquí lo insólito: la caballería se presentó con el aparejo todo ensangrentado y sin el jinete, como ya decimos.—Los operarios del cortijo, extrañados de la forma que venía la caballería y la misteriosa desaparición de Antonio Juan, denunciaron el suceso en el juzgado por si pudiera existir algún hecho delictivo.

Y ahora, sigamos los pasos a Antonio Juan, el héroe de nuestra historia.

Este en sus correrías se tropezó con un antiguo conocido y después de libar ambas repetidas veces, de confianza en confianza, le narró Antonio Juan que había matado a un hombre para robarle, arrojando después su cadáver al río Genil y que por este motivo tenía tanto dinero en su poder. También le dijo que estaba dispuesto a matar a su mujer para lo cual compró un cuchillo de grandes dimensiones que llevaba consigo.

El amigo, al enterarse del «crimen» y de los propósitos del criminal, lo denunció a las autoridades.

El hecho de haber aparecido la caballería de Antonio Juan con misteriosas manchas de sangre y las manifestaciones de éste, no se dudó de la veracidad del «crimen», y acto seguido, comenzaron las pesquisas para la búsqueda y captura del peligroso «criminal», el cual fué detenido a los pocos momentos por los guardias municipales José García Pato y José García Navas, al mando del jefe de éstos, señor Gutiérrez.

Al ser registrado se le encontró tan solo una libreta de apuntes, en la que, entre otras anotaciones, decía que él, en efecto, había comprado un cuchillo, pero era con el propósito de quitarse la vida, pero que si no lo había hecho fué por falta de valor. Al decirle que había aparecido el aparejo de la caballería que le trajo a Ecija con grandes manchas de sangre, contestó que la sangre pertenecía a un pollo que sacrificó, pues así quería dar la sensación de verdad de que él había cometido un asesinato en toda regla.

Y aquí, caro lector, termina la tragedia en sainete, la que en los primeros momen-

tos tanto preocupó, y tantos comentarios originaron.

Y ahora cabe preguntar. ¿El protagonista de esta historia es un perturbado o un poseído de gran «humour»?

Nosotros creemos que más bien lo primero.—Corresponsal.
22-6-1927.

La velada de San Juan

Esta noche se celebrará en el Paseo de la Victoria la velada de San Juan.

El acto será amenizado por la banda municipal de música, la que interpretará, de once a dos de la madrugada, escogidas composiciones de su extenso repertorio.

Círculo de la Amistad, Liceo Artístico y Literario

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado, con motivo de la próxima festividad de San Pedro, celebrar una verbena en los salones de este Círculo, que dará principio a las once de la noche.

Por la presente se invita a los señores socios y sus familias.

Córdoba 22 de Junio de 1927.

Pérdida

El día 20 y en el carreta de Villa del Río a Córdoba se ha extraviado una caja con documentos, la persona que los haya encontrado puede entregarlos a José Jiménez, en la calle Averroes, 7 (Puerta de Almodóvar) donde se le gratificará si lo desea.

BUCURSAL número 3 de EL METRO, en calle Concepción, camisas y calzoncillos a la medida.

Asamblea de olivareros

Nuevo Consejo directivo de la Asociación Nacional de Olivareros

Anoche, como teníamos anunciado, se celebró en el teatro del Duque de Rivas una Asamblea a la que asistieron representaciones de los olivareros de Sevilla, Jaén, Córdoba, Ciudad Real y otras provincias para elegir nuevo Consejo directivo de la Asociación Nacional de Olivareros de España.

Presidieron el acto don Pedro Solís, don Bartolomé Valenzuela y don Antonio Zurita.

Tras de una sesión laboriosa fué elegido por unanimidad el siguiente Consejo:

Presidente, Excmo. señor duque de Arión; vicepresidentes: Excmo. señor don Pedro de Solís, Excmo. señor don Leopoldo Saro.

Sección de olivicultura

Presidente, Excmo. señor don Bartolomé Valenzuela.

Secretario, Excmo. señor don Manuel Ruiz Córdoba.

Sección de oleicultura

Presidente, don Francisco Varo Ariza.

Secretario, don José de Viedma.

Sección de comercio

Presidente, Excmo. señor don Mariano Matesanz.

Secretario, Excmo. señor marqués de la Guardia.

Tesorero, don Fernando de la Cámara.

Secretario, don Antonio Cruz Vaiero.

Consejero-delegado, Excmo. señor don Jesús Cánovas del Castillo.

Vocales: Excmo. señor don Juan Vázquez de Padio, Excmo. señor don Florentino Sotomayor, Excmo. señor marqués de la Hermita, Excmo. señor conde de Bagues.

señor don José Ovando Montero Espinosa, señor don Emiliano Vacas García, señor don Nicolás Alcalá, señor don Antonio Zurita y señor don Leopoldo Díaz.

Cementos

- TEJA PLANA
- AZULEJOS DIBUJOS MODERNOS
- LADRILLOS - YESOS
- CUARTOS DE BAÑO
- TUBOS DE CEMENTO
- LOSETAS

Jacinto Canivell

Avenida Canalejas n.º 2

(Frente a la Puerta Osario.)

Teléfono 636



Información telefónica

El Monarca sale para Londres en el sudexpreso de Hendaya

Parte oficial de Marruecos.--La columna del teniente coronel Capaz ocupa nuevas posiciones.--Manifestaciones del general Primo de Rivera.--Corrida de toros en Madrid; Cagancho confirma la alternativa y fracasa.--El Congreso de panadería.--Recepción del nuevo académico de Ciencias Duque de Medinaceli.--Se reúne la comisión del combustible.--El nuevo alcalde de Sevilla.--Ha fallecido el decano de los arquitectos municipales.--Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4 m.

El Monarca sale para Londres, siendo despedido por el Gobierno en pleno y numerosas personalidades

A las nueve de la noche, en el sudexpreso de Hendaya, salió el Rey con dirección a Londres, acompañado del duque de Miranda.

En la estación fué despedido por las Reinas doña Victoria y doña María Cristina, infanta doña Isabel e infantes don Jaime, don Fernando y don Alfonso; jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, y ministro de la Gobernación, ambos de paisano; embajadores de Francia e Inglaterra, alto personal palatino y numerosas personalidades.

El marqués de Estella hizo entrega al duque de Miranda de la nota contestación del Gobierno sobre la cuestión de Tánger, para que sea entregada al embajador de España en París, señor Quiñones de León.

El general Primo de Rivera, cuando salió el tren, manifestó a los periodistas que el Rey, antes de marchar, había firmado algunos decretos de personal, que mañana facilitaré.

Parte oficial de Marruecos

En la Dirección de Marruecos y Colonias fué facilitado el siguiente parte oficial:

«Sin novedad en la región oriental.

En la zona occidental, las fuerzas del coronel Capaz ocuparon el lado izquierdo del río Hadch, en las cercanías del zoco del Jemis.

Dicha columna ocupó también las crestas de Buharras y el collado de Bumergarch.

Regresaron el Alto comisario y el general Castro Girona de las posiciones y Santuario de Muley Abd Selan, recibiendo la sumisión de los charfas y cabileños de Beni Aros y Zenaya.

Sin otra novedad.»

Muerte del decano de los arquitectos municipales

Ayer, a las cinco y media de la tarde, falleció el decano de los arquitectos municipales don José López Salabarrí.

Por el domicilio del finado desfilaron numerosas personalidades, testimoniando ante la familia doliente la expresión de su pesar.

Recepción del duque de Medinaceli

Se ha reunido la Academia de Ciencias, al objeto de celebrar la recepción del nuevo académico duque de Medinaceli.

Presidieron la sesión el ministro de Instrucción pública, el doctor Carracedo y los señores Torres Quevedo y Maureolo.

Asistió numeroso y selecto público.

Cuarto centenario de la muerte de Maquiavelo

Con motivo de celebrarse el IV centenario de la muerte del celebrado político italiano Nicolás Maquiavelo, el diario de la noche «Heraldo de Madrid» dedica extensa información acerca de la figura de aquél.

Además inserta «Heraldo» interesantes opiniones acerca de la facilidad diplomática de tan renombrado político, originales de diplomáticos y exministros españoles y extranjeros.

Sesión del Congreso panadero

Se ha celebrado la primera sesión del Congreso de la Panadería.

Se trataron de asuntos de régimen interior relacionados con la industria panadera.

Una banda de dama noble

El Rey antes de salir para Londres comunicó a la duquesa de Montpensier que la había nombrado dama noble de la Orden de María Luisa.

Reunión de la Comisión del Combustible

En la Presidencia se ha reunido la Comisión nacional del Combustible.

Fué estudiada una fórmula de carburante. Se aprobó una mezcla de alcohol y gasolina al cincuenta por ciento.

De esta forma se resuelve el problema del combustible para los motores de explosión, y se da salida a una cantidad considerable de alcohol.

Toros en Madrid

Cagancho fracasa ruidosamente y Marcial Lalanda obtiene uno de los éxitos más grandes de su vida torera

Con extraordinaria animación y un lleno hasta el tejado se celebró la corrida anunciada, en la que había de confirmar la alternativa el discutido diestro Cagancho.

Los precios fueron elevadísimos, vendiéndose las entradas a precios extraordinarios.

Lidia de rejones

En primer lugar se lidiaron dos toros de Bueno para el notable caballista cordobés Cañero, que fué ovacionado al presentarse en el ruedo con su jaca.

En el primero hizo el caballista primeros y después de colocarle tres rejones superiores, echó pie a tierra, haciendo una faena de muleta buena, para una estocada delantera que mató. (Palmas).

El segundo, que era muy nervioso, persiguió a su jaca, corneándose en los cuartos traseros.

Don Antonio clavó tres rejones superiores, ordinarios, y después dos de muerte, siendo ovacionado.

Compañías d'Assurances Générales

Representadas en Córdoba por Hermenegildo Pintado, Eduardo Dato, 14.

Seguros de incendios — Cosechas — Motines — Capital y Reservas en 31 de Diciembre de 1926: Francos 72.965.000.

COMPANÍA FUNDADA EN PARÍS EN 1818

Seguros de accidentes del trabajo (Trabajadores del campo, primas a la base exclusiva de extensión territorial de las líneas). — Seguros de responsabilidad civil de todas clases. — Seguros de todos riesgos para automóviles. — Seguros de accidentes individuales o combinados con enfermedades. — Reaseguros Pedrisco. — Capital y Reservas: Francos 128.574.488.

Al mismo grupo d'ASSURANCES GENERALES pertenece la Compañía d'Assurances Générales sobre la Vida, cuyo fondo de garantía alcanzaba a fines de 1926 a 910.855.280 francos.

Lidla ordinaria

PRIMERO.—De la ganadería de Montalbo, es buen mozo y sale con muchos pies. Cagancho da una serie de verónicas, de las cuales se aplauden dos.

Los matadores se lucen en quites, sobresaliendo Marcial Lalanda.

Hay cuatro varas y tres caídas.

Valencia, con la solemnidad de costumbre, entrega los trastos a Cagancho y ambos se abrazan entre aplausos.

Cagancho hace una faena muy nerviosa y el público se impacienta protestando. Da dos pinchazos y media estocada mala. El toro dobla y el diestro escucha muchos pitos.

SEGUNDO.—Marcial da unas verónicas superiores y después hace dos quites maravillosos.

Con la muleta hace una faena reposada de maestro, dando pases de todas las marcas, apoderándose del toro que es una maravilla. El público aplaude con calor al espada que está hecho un verdadero maestro.

Marcial mató al toro con brevedad y dió la vuelta al ruedo entre una gran ovación.

TERCERO.—Es un bicho muy chico que sale cojeando y el público protesta.

El presidente ordena que sea retirado al corral y en la operación se invierten más de tres cuartos de hora.

Como la cosa se hace pesada y el público se impacienta, apuntillan al bicho dos banderilleros.

TERCERO (bis).—Es un bicho medianito, al que Valencia II lo lancea con valentía.

El madrileño hace una faena apretada que el público aplaude debido al aburrimiento en que se encuentra.

Mata de una estocada buena, y el público pide la oreja, que el presidente concede.

Valencia II da la vuelta al ruedo, pero como el público protestase el diestro arrojó la oreja al estribo.

CUARTO.—Valencia II lanceó apático.

Con la muleta hizo una faena de aliño, y, después de varios mantazos, largó un pinchazo, entrando feamente, y una estocada mala. (Pitos.)

QUINTO.—Marcial Lalanda toreó por verónicas superiormente.

El toro es otro marrajillo, al que tardan en parrear los banderilleros.

Marcial coge la muleta y hace una faena cumbre.

Hay pases de todas las marcas, entre una gran ovación y música.

El diestro prosigue muleteando por naturales, de pecho, altos, en redondo y molinetes, todo a dos dedos de los pitones.

Cuando se harta de torear, entra a matar volcándose en el morrillo y deja un pinchazo soberbio, que es premiado con una gran ovación.

Prosigue el muleteo tan soberbio como antes, y en contra de su costumbre se vuela de nuevo en el morrillo, para otro pinchazo en las agujas.

El público le pide que continúe muleteando, y el diestro se emborracha con el toro a fuerza de arte, y en cuanto iguala el bicho, se acuesta de nuevo en el morrillo, dejando una estocada en la yema, que mata. (Ovación formidable, vuelta al ruedo, concesión de las dos orejas y el rabo.)

El público se arroja al ruedo y coge al

diestro en hombros, dándole así dos vueltas al ruedo.

La faena de Marcial ha sido enorme y la mayoría de los revisteros coinciden que durante ella la sombra de Gallito se asomó a la plaza para aplaudir al ejecutante, gran artista del toreo.

SEXTO.—Cagancho da unos lances medrosos entre las protestas del público que le grita se vaya a Toledo.

Con la muleta culmina la bronca porque Cagancho no se arrima al bicho.

Con el estoque está muy desacertado y al fin se muere el toro entre las protestas del público.

Cagancho es abucheado al salir para el hotel.

De Marruecos

Concesión de recompensas

Melilla 22.—Se ha reunido la Junta local del salvamento de naufragos.

Se dió cuenta de un comunicado del Comité superior, en el que se conceden recompensas a cuantas personas intervinieron en el salvamento del vapor inglés «Coilinhale».

Se concede medalla de oro al comandante don Angel Carrasco y tripulante de un avión, medalla de bronce al práctico del puerto y diversos premios en metálico.

Llegada de la escuadrilla «Atlántida»

Melilla 22.—Procedente de Granada y Motril, han regresado a ésta el comandante Biorente y demás oficiales que componían la escuadrilla «Atlántida».

Los intrépidos aviadores se muestran satisfechísimos de las atenciones y agasajos que recibieron de los granadinos.

El interventor de Uxda

Melilla 22.—Al objeto de saludar al general Castro Girona, se espera la llegada del interventor de Uxda.

En la orilla del Muluya se incorporará a la comitiva del visitante extranjero el cónsul francés en Nador.

De provincias

BARCELONA

La huelga de los obreros textiles

Barcelona 22.—El gobernador manifestó a los periodistas que seguía su curso la huelga de los obreros del ramo textil.

Aunque en algunas fábricas entraron al trabajo la mayoría de los obreros, en otras se redujo el número de aquéllos.

Confiaba el gobernador en que la huelga quedaría solucionada, ya que tanto los patronos como los obreros se encontraban en excelente disposición.

BURGOS

El aparato de Loriga sufre serias averías

Burgos 22.—Cuando se dirigía en su avión al pueblo de Malin, el comandante Loriga, tuvo necesidad de aterrizar a causa de una avería en el motor.

El comandante Loriga siguió en un aparato «Junker» que se encontraba en este aerodromo, porque su piloto hacía prácticas en la cuenca del Ebro.

CADIZ

Llegada de los restos de un comandante

Cádiz 22.—En el vapor «Rius y Taulet» llegaron los restos del comandante de infantería, que perteneció al regimiento de Alava, don Manuel Gómez Ortega.

Dicho jefe falleció en Africa en el año 1921.

LA CORUÑA

En honor de unos marinos dinamarqueses

El Ferrol 22.—En Capitanía se ha celebrado un banquete en honor del comandante y oficiales del buque-escuela de guardias marinas dinamarqueses, fondeado en este puerto.

Por la tarde tuvo lugar una «Garden Party» en honor de los marineros extranjeros.

Por la noche celebróse un banquete en el buque escuela y concierto por una banda militar.

SEVILLA

El nuevo Ayuntamiento

Sevilla 22.—Ha sido nombrado alcalde-presidente de la Corporación municipal sevillana el presidente de la Cámara de Comercio don Nicolás Díaz Molero.

La Comisión permanente ha quedado constituida de la forma que sigue: Presidente, señor Díaz Molero; primer teniente de alcalde, don Pedro Fernández Palacios; 2.º, don Carlos Delgado Brackembury; 3.º, conde de Campo Rey; 4.º, don Pedro Caracaca; 5.º, marqués de las Torres de la Pesa; 6.º, don Baldomero Sampedro; 7.º, don José Pemartin; 8.º, don Máximo Hortal; 9.º, don Alfonso Zoikowski; 10.º, don Manuel Borrego Rebollo.

Del extranjero

La vuelta ciclista a Francia

Paris 22.—La cuarta etapa de la vuelta ciclista a Francia se corrió en el día de ayer.

Dicha etapa comprendía un trayecto de 140 kilómetros.

Venció en esta etapa el francés Costelan.

Este corredor hizo el recorrido en cuatro horas, dieciséis minutos y cuatro segundos.



QUEMADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

Bálsamo HAZUL

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

Informaciones de la noche

A propósito de los incendios de ayer

Los Bomberos

Por los diarios locales se enteró el vecindario de Córdoba de dos sucesos similares ocurridos ayer, muy en armonía con la temperatura máxima que disfrutamos. Dos incendios; uno en el muelle de la Estación Central y otro en una casa de la Avenida de Medina Azahara; este último de bastante importancia.

En ambos siniestros intervino con la máxima actividad, debutando prácticamente en el primero nuestro flamante cuerpo de Bomberos municipales, y, como quiera que este importantísimo servicio local no está todo lo concebido que merece, vamos a dar a nuestros lectores una somera impresión de su funcionamiento y régimen.

Nació la implantación de tal mejora en los venturosos tiempos de la total reforma de la ciudad, siendo alcalde nuestro ilustre paisano señor Cruz Conde.

Como todos los sectores de la vida local, éste, tan importante, fué tocado y fundamentado con todo cariño y aun se conservan en los archivos municipales las memorias, planos y apreciaciones de carácter personal que en tal asunto puso la diligencia y previsión del susodicho alcalde. Durante el mando de las demás autoridades locales que se han sucedido, ha ido tomando el servicio todo el incremento que hoy tiene, habiendo coronado su completa organización, hasta llegar al estado actual de máxima utilidad, a cargo del primer teniente de alcalde don Rafael Cruz Conde, prácticamente delegado y autorizado por los respectivos alcaldes y a quien se debe, exclusivamente, el éxito de la compleja obra.

Componen actualmente el Cuerpo de Bomberos veinte hombres y seis mecánicos, todos ellos escogidos y seleccionados en prácticos y escrupulosos concursos, en los que solo se ha tenido en cuenta su estado de salud, complexión física, edad, agilidad, etc.

De estos veintiseis hombres jóvenes y entusiastas, bien retribuidos y equipados, hay siempre de guardia la mitad. Diez bomberos y tres mecánicos, quienes durante las veinticuatro horas del día, están atentos, vestidos y preparados para la primera señal.

De dos en dos horas, se releva uno a uno en la cabina telefónica, y allí hay siempre un hombre, guardador anónimo de los intereses de la ciudad, en callado suplicio de espera, atado por los auriculares al cumplimiento de su importantísimo deber.

Diariamente se dá al Cuerpo una orden de servicio en puestos, teléfono, limpieza y espectáculos, y diariamente también se consiguan en detalladísimas partes, con las firmas de los hombres de la guardia, las horas de servicio y de relevo, el estado de los tanques y motores, dotación de agua y mezclas químicas existentes en aquéllos y de gasolina en éstos, llegándose al máximo de la previsión, al ordenarse, de cuando en cuando, la puesta en marcha de los motores, perfeccionando con ello los arranques y

adiestrando constantemente a los mecánicos en el manejo preciso de los aparatos móviles.

En caso de siniestro se organizan rápidamente dos secciones de personal y cada una de ellas cuenta con tres equipos distintos; *de salvamento, de bomba y de corte*, cuyas denominaciones indican sus diversas funciones, reservando la tercera para la localización por aislamiento y derribo de los sitios incendiados.

El material es modernísimo y de una completa eficacia. En primer lugar figura el equipo llamado de primera salida, el que por las previsiones constantes adoptadas, puede estar en el lugar del siniestro a los cinco minutos del aviso, y consta de un aparato con tracción mecánica, denominada bomba hidroquímica, y de un tanque también automóvil.

La acción del primer aparato es rapidísima. Con sus ochocientos litros de sulfato de alúmina, de bicarbonato y polvo de regaliz, produce en la consiguiente combinación de tales elementos, ocho mil litros de una masa espumosa y pesada que durante cuarenta y cinco minutos y lanzándola a treinta metros, *abruma* mecánicamente el incendio más fuerte y expansionado.

Hay además otro equipo de segunda salida, que corre inmediatamente detrás del primero compuesto de otro tanque con agua y la moto-bomba, dos aparatos más de gran potencia y eficacia.

Cuenta además el servicio con equipos completos de salvamento, escalas, trajes, cubos de lona de gran cabida y *mil metros* de manga de primera clase que puesta en tensión encuentra siempre el agua necesaria en el sitio aun muy distante de su acometida.

Al frente de esta importantísima organización, dirigiendo su régimen interior y organizando los servicios figura un competentísimo funcionario don Lorenzo Gollonet Mejías, y en caso de siniestro asume la dirección técnica del mismo el arquitecto municipal señor Sáez Santamaría.

« Cuando ya se cuenta con el servicio montado y se tocan sus resultados y se aprecia su utilidad es cuando también se recuerda con verdadero espanto el completo abandono en que ha estado la ciudad durante tantísimos años sin un servicio organizado de extinción de incendios.

Todos recordamos las antiguas bombas, de *prestación personal*, los cubos manejados por vecinos voluntarios inexpertos, los bomberos diseminados por la población y confiados en la problemática señal de la campana de la iglesia, las bocas de riego cegadas o perdidas por el desuso, las primas de seguro de incendios más altas que en ninguna parte, la *rechifla* tan justificada con que el buen pueblo recibía a los tardíos y sonolientos bomberos...

En nuestros copiosísimos archivos tenemos recopiladas las sistemáticas protestas

del pueblo y de sus representantes y las constantes demandas de un mejor servicio, y también conocemos las tristes causas que impidieron siempre su organización a despecho de quienes alguna que otra vez sintieron el estimulante de la ciudadanía.

Había que arreglarlo y se arregló.

Al Ayuntamiento actual que lleva una brillantísima actuación de tres años, cabe la gloria de haberlo verificado, y el pueblo de Córdoba satisfecho pudo apreciar ayer como sin escándalo, sin campanas ni alarmas, con órdenes concisas y con abnegaciones ciertas, unos hombres heroicos, ignorados y humildes, entre el infierno de las llamas, hicieron honor a la confianza popular en ellos depositada, y justificaron otra vez el sacrificio económico municipal que supone un servicio tan bien montado y de tan absoluta necesidad.

Gobierno civil

De Obras Públicas

Se ha dispuesto, de conformidad con lo prescrito en la Real orden, fecha 3 de Agosto de 1910, que los alcaldes de los Municipios de Montilla, en que radican las obras de reparación, de explanación y firme de los kilómetros 18 al 26, de la carretera de Castro del Rio a Montilla, remitirán a la Jefatura de Obras Públicas las certificaciones a que se refiere el artículo 65 del pliego general de condiciones.

De minas

El vecino de Azuaga don José Moreno Pulgarín, ha presentado una instancia en la Jefatura de minas de lo provincia solicitando le sean concedidas veinte pertenencias de la mina denominada «Fortuna», de mineral plomo, sita en el término de Fuente Obejuna.

«Boletín Oficial»

El último número de esta publicación oficial, contiene el sumario siguiente:

Anuncio de la sección de Obras públicas relativo a la recepción de las certificaciones para la contratación de diversas obras de reparación de carreteras.

Anuncio de la Jefatura de minas comprensivo a solicitud presentada por don José Moreno.

Anuncio de la Tesorería-Contaduría de esta Delegación de Hacienda haciendo público la provisión por concurso del cargo de recaudador de la Hacienda, vacante en la zona de Buenavista (Madrid).

Edictos de los ayuntamientos de Posadas y La Rambla sobre asuntos de interés general.

Plaza vacante

Se halla vacante la plaza de médico titular inspector de Sanidad en La Rambla, por renuncia del que la desempeñaba.

Dicha plaza ha sido sacada a concurso por término de 30 días.

Las instancias irán acompañadas del título profesional, certificado de pertenecer al cuerpo de inspectores municipales de Sanidad, otro del Registro central de penados y otro de buena conducta, expedido por el alcalde de la vecindad del aspirante.

Visita

Esta mañana fué visitado el gobernador civil interino, señor Romero, por el alcalde de Palma del Rio.

Diputación provincial

Reunión de la Comisión Permanente

A las cinco y media de la tarde efectuóse ayer, en el salón de actos de la Diputación provincial, la reunión de la Comisión Permanente, para celebrar sesión ordinaria.

Presidió el acto don Manuel Baquerizo García, asistiendo los diputados don Isidro Barbudo y Sanz, don José Sanz Noguera, don José Ribóo Susbielas y don Vicente Beneyto.

De secretario actuó el de la Corporación don Filiberto López y López.

Abierta la sesión y aprobada el acta de la anterior, entróse en el orden del día.

Fueron aprobados setenta y seis asuntos que figuraban en el orden del día, levantándose la sesión.

Los locales para los dementes hembras

En la sesión Permanente celebrada ayer por la Comisión provincial, se aprobó un presupuesto para ejecutar las obras necesarias de reforma en los antiguos locales ocupados por los dementes varones.

Dichos locales, previas las reformas pertinentes, que se llevarán a efecto con la mayor celeridad, se pondrán en condiciones de poder recibir a las locas.

Estas obras de reforma, responden al plan de mejoras que nuestra Diputación lleva a cabo en la beneficencia provincial, pensándose en el traslado de las locas para el próximo Agosto.

Del Ayuntamiento

La recogida de los perros

Con el fin de que los propietarios de perros tomen las necesarias precauciones y se provean de licencia y bozal para aquéllos, se hace público que por esta Alcaldía se han reiterado las órdenes oportunas para que con toda urgencia y sin contemplaciones se proceda a la recogida de los perros vagabundos o de aquellos que carezcan de los requisitos exigidos.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al alcalde accidental don Rafael Cruz Conde:

El alcalde de Doña Mencía, don Julián Ruiz Martín y el señor Pérez Barquero.

Trajes de caballero

Los mejores, los más baratos y los de más novedad en los Almacenes

Hierro Aragón.—Córdoba

Más barato, ¡nadie!

Zapatería Sapena

Calzados de ocasión. Precios muy económicos

Conde Cárdenas, 26

Instrucción pública

Para aumentar el haber pasivo

Los maestros de la provincia don Felipe Lucena Rivas, don Juan Moreno Martín, doña Josefa Roldán, don Andrés Postigo y Postigo y don Manuel Montero Gavilán remiten a esta Sección administrativa instancias solicitando se les haga el descuento pertinente para poder obtener el máximo de haber pasivo.

Entrega de un título

Por la Sección administrativa de Primera enseñanza ha sido hecha entrega a don Matías Roldán Casilari de un título de practicante expedido a su nombre.

Expediente personal

La Sección administrativa de Lugo remite a ésta el expediente personal del maestro don Ernesto Martín Sánchez.

Al interesado

Don Manuel Moyano Practicante, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Sección administrativa para enterarle de un asunto relacionado con el envío de su título profesional.

La gran corrida de la Cruz Roja

Continúa la extraordinaria demanda de localidades para el acontecimiento taurino del día de San Pedro.

La comisión organizadora prosigue activísima atendiendo los innumerables pedidos, y de paso continúa gestionando detalles para el mayor lucimiento del festejo.

En breve comenzará el exorno del palco presidencial, que como ya hemos dicho, estará situado entre los palcos 8 y 9.

La comisión organizadora nos manifiesta que las localidades estarán hasta el día antes de la corrida, en el domicilio de la misma, Avenida de Cervantes.

Las señoras y señoritas que asistan a los toros deben ir tocadas con el pañolón de Manila y la clásica mantilla, con el objeto de dar mayor visualidad a la fiesta.

EN VILLA DEL RIO

UN INCENDIO

En los extramuros de Villa del Río declaróse ayer un violento incendio.

Fueron pasto de las llamas seis carros cargados de paja y otro de gavillas de cebada.

El siniestro fué prontamente sofocado, interviniendo en los trabajos de extinción numerosos operarios agrícolas de varios cortijos de las inmediaciones.

Las pérdidas se calculan en unas quinientas pesetas, aproximadamente.

Todo lo quemado pertenecía a los vecinos Pedro López Jiménez y Bruno López Palomino.

Se supone que el incendio fué casual.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad competente, a los efectos oportunos.

El suicidio de esta mañana

Un hombre se arroja al paso del tren

Esta mañana, en el kilómetro 444 de la línea férrea de Sevilla y en las inmediaciones de la Electromecánica, ha puesto fin a su vida arrojándose al paso del tren carreta el obrero Antonio Castillo Rodríguez, de 41 años de edad.

Este recibió tan gravísimas heridas que le ocasionaron la muerte instantáneamente.

El cadáver quedó totalmente mutilado y arrojadas a gran distancia no pocas vísceras.

Un empleado de los ferrocarriles dió cuenta del suceso al juzgado de Instrucción del distrito de la Izquierda.

En el lugar del suceso se personó el juez don Diego del Río, el actuario señor Fonseca y el alguacil señor Rubio.

El juzgado tomó declaración a un hermano del suicida que acudió al expresado parage. También prestó declaración el ferroviario que halló el cadáver del infortunado Antonio del Castillo.

El señor del Río ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial, donde se llevará a cabo la práctica de la autopsia por los forenses.

El suicida, como decimos más arriba, se llama Antonio Castillo Rodríguez, domiciliado en Córdoba, calle Montero, 5. En la actualidad ejercía el oficio de leñador.

El hermano del suicida manifestó que nunca había sospechado pudiese llevar a cabo Antonio tamaña resolución.

En honor de Góngora

Lista de suscripción para esculpir en un mármol el incomparable soneto de don Luis de Góngora, que será fijado en las murallas de la ciudad:

Suma anterior: 526'82 pesetas; don Pedro Barbudo Suárez-Valera, 1; doña Josefa Morado Gómez, maestra de las Escuelas Pías, 1; doña Rosario Morado Gómez, maestra de Nueva Carteya, 1; doña Concepción Heredia, maestra del grupo escolar de Don Rodrigo, 1; doña Alfonsa Oliva, maestra del grupo escolar de Don Rodrigo, 1; doña Rosario Espejo, maestra del grupo escolar de Don Rodrigo, 1; doña Angela Romero, maestra del grupo escolar de Don Rodrigo, 1; doña Teresa Pino, maestra del grupo escolar de Don Rodrigo, 1; doña Matilde Molina, maestra del grupo escolar de Don Rodrigo, 1; alumnas del grupo escolar de Don Rodrigo, 9'35.—Suma y sigue, 545'17 pesetas.

Los donativos continúan recibiénndose en la secretaría especial de la Alcaldía.

Gran Establecimiento de bebidas de

Rafael Cuevas Mesa

Especialidad en vinos finos, aguardientes y jarabes.

Calle Juan Grande, 1, y en la Feria.

CABRA

LA PATRIA DE ARFE

Hemos recibido la siguiente carta:
«Señor Director de LA VOZ.

Muy respetable señor mío: En el artículo titulado «La festividad del día», «Corpus Christi», original de don Mariano Martínez Alguacil, que publica el periódico de su digna dirección, se dice, refiriéndose a la maravillosa Custodia que hizo el célebre platero, cincelador y grabador Enrique de Arfe, que este insigne artífice era cordobés y que está enterrado en una de las sepulturas de la nave derecha del Crucero de nuestra Catedral.

Y como estas afirmaciones son completamente erróneas, puesto que todo el mundo sabe que Enrique Arfe era alemán, ignorándose dónde murió y en qué sitio está enterrado, yo le suplico, en obsequio a la verdad histórica y al prestigio y seriedad del periódico que tiene a su cargo, ruegue al señor Martínez Alguacil, rectifique tan estupendas noticias que no tienen fundamento alguno, o que demuestre (ojalá pueda hacerlo) «que un cordobés insigne fué el artífice que construyó aquella obra monumental, admirada por propios y extraños» y que «está enterrado en una de las sepulturas de la nave derecha del Crucero».

Le anticipa las más expresivas gracias, su afectísimo s. s. q. l. e. l. m., Juan Ruiz.

Córdoba 17 de Junio de 1927.»

N. de la R.—Desde luego, teníamos noticias de que Enrique de Arfe era alemán, nacido en la ciudad de Colonia, según reza en viejos códices, siendo así que en Córdoba era conocido por Enrique de Colonia. Y aún se dice que el apellido *Arfe* no era tal apellido, sino la abreviatura de *artífice*, que a continuación de su nombre, Enrique, estampaba el inmortal artista al pie de sus maravillosas obras. Creíamos que Enrique de Colonia solo estuvo en Córdoba durante el tiempo que invirtió en construir la magnífica joya, nuestra Custodia de Arfe, de que es guardadora Córdoba.

Sin embargo de ello, nos pareció prudente respetar la aseveración de nuestro veterano compañero don Mariano Martínez Alguacil. Cuando se discute tan apasionadamente la cuna de Colón y sesudos escritores lanzan afirmaciones categóricas sobre Colón gallego, Colón andaluz, Colón catalán, bien puede echarse un cuarto a espadas sobre Arfe cordobés o Arfe alemán. Ello podría arrojar más luz sobre la vida del inmortal artífice. No estaría de más que los potentes faros de la erudición enfocasen la biografía de Enrique de Arfe, proyectando su luminosidad en los pasajes oscuros.

No veíamos, por tanto, inconveniente en que se reclamase a Arfe para Córdoba y menos aún en que se descubriera que los restos del insigne artista Enrique de Colonia reposaban en Córdoba, donde dejó tan gloriosa muestra de su delicado arte inimitable.

Y este romántico anhelo no podíamos restárselo al cordobésísimo don Mariano Martínez Alguacil.

Variedades

Cuando el gran Oliverio Cronwell se apoderó del Gobierno inglés y mandó decapitar almonarca, Carlos II, algunos oficiales del gobierno republicano propusieron a su general que se proclamara rey de Inglaterra. Cronwell no aceptó, y tomó sencillamente el título de Protector de la República. Extrañados de esto los más íntimos de sus partidarios y amigos, le preguntaron sobre el caso. Cronwell les respondió: «A un Protector se le permiten cosas que jamás a un rey le serían toleradas. Me quedo en Protector».

La Orden de los Templarios estuvo, durante mucha parte de su existencia, aliada a la Orden de los Asesinos del Asia.

La casa de vecindad que más pisos habrá de tener, será la que acaba de comenzar a construirse en Nueva York, con 110 pisos, y una altura de casi cuatrocientos metros.

El Cid Campeador principió sus empresas guerreras con una hueste de trescientos hombres.

En su juventud, Napoleón, nacido en Córcega, y descendiente de padres mallorquines, era un separatista ardiente como lo muestra el que habiéndosele hablado de la situación subordinada en que la isla se encontraba respecto a Francia, respondió al momento: «Espero que llegará un día en que pueda devolver a Córcega su independencia». El futuro emperador era entonces un jovencuelo de catorce años.

Una de las más curiosas hazañas realizadas por San Ignacio antes de organizar la Compañía de Jesús, fué la que consiste en ir desde Ruán a París (ciento cuarenta kilómetros), andando, de una tirada y sin probar bocado ni beber un vaso de agua. Efectuó esta empresa con el objeto de ir a defenderse de una acusación de hereje con que se le pretendió abrumar.

Madrid tenía, hace siete años, unas 17.000 casas. En igual momento Barcelona, con menos habitantes, contaba 38.000 edificios.

La catedral de la Almudena de Madrid, comenzó a construirse hace más de tres siglos, sin que haya terminado todavía su construcción, ni con mucho.

En Francia, el nombre clásico de los reyes, era Luis. En España Alfonso, En Rusia Pedro.

Según la tradición, las cuatro gotas que quedan de la sangre de Nuestro Señor Jesucristo están ocultas en diferentes puntos de España.

El ingreso total obtenido por las diferentes compañías norteamericanas de transportes, ascendió, el pasado año, a setenta mil millones de pesetas, cantidad, ciertamente, muy respetable, aunque en relación con el gran número de medios de comunicación existentes en la República yanqui.

Zapateros

Retor fuerte 36 pulgadas, a 95 céntimos metro; lonas calzados todos colores muy baratas; por piezas descuentos especiales.

Almacenes Hierro Aragón
CÓRDOBA

Pan de gluten para diabéticos

Viena Capellanes.-Madrid

Fábrica: Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 ptas. en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Claramunt, c. alle Sevilla.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

CRESPONES seda lavables y otros artículos de señora, en EL METRO. Precios de ocasión.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Encarnación Fernández Aldehuela

Falleció el día 22 de Junio, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Su desconsolado esposo don Francisco Majuelos, su hijo don Francisco, padres, hermanos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes de la finada, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

CÓRDOBA-PARÍS

Calzados elegidos para el público selecto.

Gondomar, 10

Hacienda

Clases pasivas

Se concede a doña María Dolores, doña Eloisa, doña Concepción, don Francisco y don Miguel Muro Riobóo la pensión anual de 1.250 pesetas, como huérfanos del teniente coronel don Ricardo Muro Juaristi.

—Se conceden pensiones a los padres de los soldados fallecidos en campaña José Alvarez González y Alejandro Romero Gil.

—Se traslada la pensión que cobraba por esta Tesorería-contaduría a Madrid, a don Máximo Matias Toledano.

Noticias locales

“Consultorio comercial Apamor”

Se ha publicado el número 10 de esta interesante revista, dedicada a la defensa de las clases mercantiles.

Su texto contiene valiosos trabajos de divulgación, curiosas estadísticas y preciosos datos relacionados con la finalidad de la publicación.

Una velada

En el domicilio social de la Sociedad Unión Mercantil Recreativa, se efectuará el próximo día 25 una verbena para recreo de los socios.

Dicha verbena se verá concurridísima, acudiendo a ella las jóvenes con mantón de Manila.

A su dueño

En la Jefatura de la Guardia municipal están depositadas unas tijeras encontradas en la vía pública, que serán entregadas a quien acredite ser su dueño.

Subasta

El lunes próximo, 27 del actual, tendrá lugar en el Monte de Piedad del Señor Molina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en las sucursales primera y segunda durante el mes de agosto último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Se traspasa un acreditado

negocio de transportes con dos camiones de cinco toneladas de carga y uno de tres toneladas a toda prueba y en inmejorables condiciones. Razón, calle Juan Rufo, 3. Córdoba.

Crespones de seda desde 4'95 pesetas meiro

A las mejores calidades

Inmensos surtidos

Almacén Hierro Aragón.-Córdoba

Crespones casi regalados.

Sucesos y denuncias De Sociedad

Embraguez y escándalo

En la calle Cardenal González promovió un fuerte escándalo el vecino Angel Rodriguez Navarro, de 48 años de edad.

Este se hallaba en completo estado de embriaguez.

El detenido pasó a la Comisaría de Vigilancia, donde se extendió la correspondiente denuncia.

Otro escandaloso

En la plaza del Secorro promovió escándalo el vecino Faustino Santolalla Casas, de 49 años de edad.

Dicho sujeto, además, desobedeció a las indicaciones que le fueron hechas por los guardias de Seguridad números 20 y 50.

Malos tratos

Las vecinas Salvadora Carrasco Adame, Josefa Adame Garcia y Florentina Martin Martinez, de 30, 70 y 25 años de edad, respectivamente, se maltrataron mutuamente en la mañana de hoy.

Todas ellas fueron denunciadas.

El juzgado entiende en el asunto.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Pulmón y Corazón, Rayos X Clínica R. Castellano

Plaza del Angel sin número (San Hipólito).

Consulta de once a cuatro.

Teléfono 376

Marcharon a Madrid el comandante de infantería don Manuel Cubero y su distinguida esposa.

De Sevilla regresó don José López de la Manzanara.

Llegó a Córdoba de Montilla, don Francisco Pérez, arrendatario de la Compañía Arrendataria de Tabacos de dicho distrito.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro comprovinciano don Joaquin de Hita Rabadal, capitán de Caballería en el regimiento de Alfonso XII, de guarnición en Sevilla.

Leemos con verdadera satisfacción en «El Noticiero Sevillano»:

«Por el doctor Royo le han sido hoy levantados los puntos de la herida hecha con motivo de la operación practicada a nuestro antiguo colaborador don Vicente Narbona, siendo el estado de éste completamente satisfactorio. En breve regresará a Córdoba.»

Por los andenes de la estación central pasó el ingeniero de caminos don Alfonso Barón y Martínez de Agulló.

En breve será pedida la mano de la bella señorita, hija de los señores de Lauraste, de la antigua nobleza portuguesa, para el joven oficial de Marina, marqués de la Coquilla, hijo de la marquesa viuda de Viana.

Procedente de Jerez de la Frontera llegó a Córdoba don Francisco Maraver.

La Farmacia Cantón se ha trasladado a la calle de San Felipe, 3, frente a los jardines de San Nicolás.

La Farmacia de La Linda se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm 26, frente a La Mutual Latina).

PLAZA DE TOROS DE CABRA

El día 24 de Junio

Gran corrida de seis hermosos novillos-toros de la ganadería de don Genaro López Quijano, para

Cantimplas

Platerito

y El Estatuuario

CUARTOS DE BAÑO

“Reclamo”

7 piezas Pesetas 435

Material sanitario a precios de almacén

MEDINA AZAHARA

AVENIDA DE CANALEJAS 9.

CÓRDOBA

Tribunales

Sentencias

La Sala primera ha declarado absueltos a María del Rosario Dorado Molina, Rafael León Dorado y Juan Antonio Ruiz Cañete, en la causa procedente del juzgado de Lucena, por hurto.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, condenando a Daniel Moraño Porras a cuatro meses y un día de arresto mayor y pago de 125 pesetas de indemnización.

La misma Sala ha declarado absuelto a José Cos Gómez, en la causa que por hurto le seguía el juzgado de Posadas.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa procedente del juzgado de Córdoba, por hurto, contra María Pérez Membrives y otros.

De la defensa de los procesados se han encargado los señores Fuentes Guerra, Mir y Espinosa.

Sección segunda.—Vista de la causa procedente del juzgado de Posadas, por tenencia de armas, contra Rafael Mármo Sánchez. Defensor señor Altamirano, procurador señor León.

EN CASTRO DEL RÍO

Tres hombres heridos en riña

Los vecinos Antonio Cuevas Yuste y Antonio Velasco González, cuestionaron por motivos de índole particular.

Los contendientes se golpearon repetidas veces.

En auxilio de Antonio Velasco acudió un hermano suyo, el cual le emprendió a palos contra Antonio Cuevas.

Varios transeuntes que presenciaron la reyerta, separaron a los contendientes. Todos ellos fueron asistidos por el facultativo titular, el que apreció a Cuevas diferentes erosiones y contusiones en todo el cuerpo y fuerte hemorragia nasal. Los hermanos Velasco presentaban contusiones y arañazos en el rostro y brazos.

Después de asistidos fueron puestos a disposición del juzgado.

RIFA BENÉFICA

La Junta protectora de los Centros Obreros que dirigen las Damas Catequistas, pone en conocimiento de todos los que con su donativo contribuyeron a los fines benéficos de este apostolado, adquiriendo papeletas de la rifa del mantón, que ayer se verificó en combinación con la Lotería Nacional, que la persona agraciada en la misma, ha sido la señora doña Angela Conde de Cruz Conde, poseedora del número 15.055, igual al del primer premio de dicha lotería del 21 de Junio.

RETAZOS de telas en el piso de la casa EL METRO, grandes partidas a mitad de precio.

De San Pablo el Real

En honor del Santísimo Cristo de la Expiración

Para fomentar más y más la devoción al Santísimo Cristo de la Expiración y para excitar a los fieles cristianos a que en recuerdo del momento en que expiró Nuestro Señor Jesucristo recen un credo u otra plegaria, nuestro excelentísimo Prelado, accediendo gustosamente a la petición de la junta del Santísimo Cristo de la Expiración, que se venera en la Real Iglesia de San Pablo, se ha dignado autorizar que todos los viernes del año, a las tres de la tarde, se toquen 33 campanadas en San Pablo, concediendo 50 días de indulgencia por cada oración que entonces se rezare al Santísimo Cristo de la Expiración.

ALERTA: en EL METRO y sus tres sucursales, colchas de seda desde 18 pesetas.

EN PALMA DEL RÍO

Fallece un obrero a consecuencia de las heridas que recibiera

Días pasados ocurrió en Palma del Río un sensible accidente del trabajo a consecuencia del cual resultó gravemente herido el obrero Antonio Caro Cabrero.

Este, en ocasión de hallarse trabajando, tuvo la desgracia de ser alcanzado por un bloque de piedra de gran tamaño.

Antonio fué derribado en tierra. Varios compañeros de profesión le auxiliaron.

El lesionado fué asistido por un facultativo, el cual le apreció diversas lesiones en la pierna y costado izquierdos. Su estado se calificó de pronóstico grave.

En el día de hoy Antonio Caro ha fallecido a consecuencia de aquellas heridas.

El juzgado de instrucción instruye el correspondiente sumario.



El maíz

riquísimo de las famosas plantaciones americanas, forma la base de

MAIZENA

Super-alimentación

para criar niños robustos y vigorosos. Se asimila en pocos minutos y tiene un gran poder nutritivo.

Enriquece sopas, salsas, y hace más finos, nutritivos y digestibles todos los guisos.

Precios: 0,40 - 0,75 - 1,35 Ptas.

Concesionario: FEDERICO BONET Apartado 501 - Madrid

M.706

Información telefónica

A la viuda de Ortega, que perdió tres hijos en la guerra, se le impone la medalla de sufrimientos por la patria

La corte viste de media gala por el cumpleaños del infante Jaime y mañana por la onomástica del infante Juan.-El Rey regresará de Londres el 16 de Julio, presidiendo un Consejo de ministros antes de salir de veraneo.--Se ha publicado una extensa combinación de mandos militares en las mehalas de Africa.--El teniente coronel Rada jefe interino del Tercio.-Firmas de Hacienda y Marina.-Una nota de la Dirección de Marruecos y colonias.-El 27 se reunirá el Consejo de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona.-Audiencias regias.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 23, de las 15 a las 19 t.

Firma de Hacienda

Antes de salir el Rey para Londres el ministro de Hacienda le puso a la firma los siguientes decretos:

Concediendo la exención absoluta y permanente de la contribución territorial a los terrenos baldíos de aprovechamiento común.

Aprobando el régimen único a los efectos de la contribución territorial.

Disponiendo que las Diputaciones provinciales de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya abonon con urgencia al Tesoro, dentro del mes de julio, el cupo contributivo que han de satisfacer en el año actual.

Jubilando por edad en el cargo de interventor de Hacienda de Córdoba a don Purificación de Cora y Mas de Villafuerte.

Firma de Marina

Concediendo un crédito para la construcción de una miniatura de la carabela «Santa María», con destino al museo colombino de La Rabida.

Modificando el sistema de ingreso en el cuerpo de practicantes de la Armada.

Se verifica en Palacio la imposición, por la Reina doña María Cristina, de la medalla de Sufrimientos por la Patria a la señora viuda de Ortega

Como estaba anunciado, al mediodía se celebró en Palacio el acto de imponer la medalla de Sufrimientos por la Patria a la señora doña Elia Nieto, viuda de Ortega, que ha perdido tres hijos oficiales en Africa.

El acto tuvo lugar en las habitaciones particulares de la Reina doña María Cristina, asistiendo al mismo el jefe del Gobierno general Primo de Rivera, capitán general de Valladolid, director del periódico «La Correspondencia Militar», iniciador de la suscripción para costear las insignias, y otras personalidades.

La señora viuda de Ortega asistió con sus hijas y con su hijo, en la actualidad cadete de Infantería.

La reina doña María Cristina en el momento de prender en el pecho de la señora de Ortega las insignias pronunció emocionada breves frases, diciendo que la medalla era la condecoración a la madre heroica a la que la Patria le esté muy agradecida.

Seguidamente el general Primo de Rivera pronunció alocuentes frases, diciendo que asistía con mucho gusto a tan sencilla ceremonia.

Como jefe del ejército de Africa que ha sido, mejor que nadie puede apreciar cómo cayeron los heroicos hijos de la señora viuda de Ortega, como tantos otros que sucumbieron por la causa de España.

Felicito a la señora viuda de Ortega que sobre el dolor de la pérdida de los hijos está su corazón patriota de mujer española.

El director de la «Correspondencia militar» agradeció el homenaje a la señora viuda de Ortega y dijo que se complacía en que la Reina doña María Cristina hubiera apoyado con tan noble empeño su iniciativa de costear por suscripción las insignias de la medalla de Sufrimientos por la Patria.

Terminó diciendo que se sentía emocionado al contemplar como la madre del primer soldado español homenajeaba a otra madre generosa que perdió tres hijos por España.

Terminado el acto, la Reina doña María Cristina habló brevemente con la señora viuda de Ortega y con su hijo, el cual está bajo la tutela de la augusta Soberana.

La fiesta resultó emocionante y sencilla, conmoviendo a todos los invitados.

Concesión de una medalla de oro

En la sesión celebrada por la Junta de Gobierno del Banco de España, se acordó regalar la medalla de oro a la viuda del subgobernador don Pio García Escudero, recientemente fallecido.

Al acto se le promete dar la mayor solemnidad posible.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita de varios generales ascendidos recientemente y algunos jefes y oficiales.

El ministro despachó con los jefes de sección de su departamento y después conferenció con el jefe de Gobierno, en el despacho de este último.

La Corte viste de media gala hoy y mañana

Hoy ha vestido la Corte de media gala por ser el cumpleaños del infante don Jaime. Con este motivo, en el Salón de Tapices de palacio el infante hizo la tradicional ofrenda de monedas de oro, depositando 20, una más que años cumple.

Mañana también vestirá la Corte de media gala por celebrar su onomástica el infante don Juan.

Audiencias regia

La Reina doña Victoria recibió esta mañana a varias damas de la aristocracia, entre las que figuraba la duquesa de Dato.

La Reina aplaza su viaje a Londres

La Reina doña Victoria ha aplazado su viaje a Londres que debía efectuar el próximo día 28.

Antes de salir para Inglaterra, doña Victoria y sus augustas hijas asistirán a varios bailes organizados en su honor en casas aristocráticas y en la embajada de Alemania.

Una nota de la Dirección de Marruecos y Colonias.-Combinación militar

Hoy se ha facilitado en la Dirección de Marruecos y Colonias una nota confirmando los siguientes nombramientos de jefes de mehalas de Africa.

Decreto de Guerra disponiendo pase a ocupar el puesto de jefe de sección de asuntos militares el coronel de Estado Mayor recién ascendido por méritos contraídos en campaña don José Asencio Torrado.

Disponiendo pasen a mandar las mehalas de Melilla, Larache y Tafersit, respectivamente, los coroneles don José Escalera Villalba, don Eleuterio de las Peñas y don José Cardeira.

Nombrando jefe de Intervenciones militares de Melilla al coronel don Arcadio Alvarez.

Disponiendo pose a desempeñar el cargo de jefe de Estado Mayor en Marruecos el coronel don Antonio Izquierdo.

Disponiendo continúe en comisión, como jefe militar en la zona de Tánger y jefe del tabor español, el comandante de infantería don Joaquín Cabrero.

La medalla del Trabajo

Se ha concedido por el Gobierno la medalla del Trabajo al jefe de la sección de Previsión del ministerio de Trabajo.

El éxito de los comités paritarios en la solución de las huelgas

El ministro del Trabajo señor Aunós ha manifestado a los periodistas su complacencia por el éxito de los comités paritarios en la solución de las huelgas.

Dijo el ministro que ya habían intervenido en varias, que se han solucionado y en otras que están en vías de solución.

El Consejo de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona

El próximo día 27 se reunirá en Madrid, bajo la presidencia del ministro del Trabajo señor Aunós, el Consejo de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona, con sus respectivos comisarios regios, don José Cruz Conde y marqués de Foronda.

El "Diario oficial del Ministerio de la Guerra"

Este periódico publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Concediendo al general don José Riquelme la medalla Militar Roja de tercera clase.

Concediendo la medalla Militar a doña Manuela Tenorio, viuda de Urcola, que acompañó a la infanta doña María Luisa en el reparto por las posiciones avanzadas del agninaldo del soldado.

Concediendo el ascenso al empleo superior inmediato a tres capitanes, tres tenientes y dos suboficiales moros.

Pruebas eliminatorias de tiro nacional

En el campo de la Sociedad de Tiro nacional, se han verificado esta mañana pruebas eliminatorias de jefes, oficiales y tropa que estaban inscritos al mismo.

Dichos concursos continuarán en los campos que la sociedad posee en Valladolid, Salamanca y San Sebastián.

Se ha dispuesto la aplicación, con carácter provisional, del «Reglamento de la Escuela Central de Tiro», que será puesto en vigor desde la fecha de su promulgación.

Un incendio

Esta mañana se declaró un violento incendio en los almacenes generales de carbones de la estación del Mediodía.

El fuego se inició en uno de los pabellones de madera, propagándose rápidamente.

El cuerpo de bomberos acudió con oportunidad, evitando una catástrofe, porque el fuego amenazaba propagarse a otros lugares contiguos en los que había materias explosivas.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales, siendo las pérdidas de gran importancia.

Fallecimiento de un contralmirante

Hoy ha fallecido en Madrid el contralmirante de la Armada don Felipe Arnaiz, siendo su muerte sentidísima.

El entierro se verificará mañana, tribuándose honores al cadáver.

El Rey, a su regreso, presidirá un Consejo de ministros

El Rey regresará de Londres el día 16 de Julio, presidiendo en Madrid un Consejo de ministros antes de salir para las playas del Norte en excursión veraniega.

El ministro de jornada

El general Primo de Rivera, en funciones de ministro de Estado, desempeñará en San Sebastián durante el veraneo de los Reyes el cargo de ministro de jornada.

De Marruecos

El mando interino del Tercio

Melilla 23.—Se ha hecho cargo del mando interino del Tercio, por el ascenso del general Millán Astray, el teniente coronel Pablo Rada.

Una partida de bandoleros intenta robar en un poblado

Melilla 23.—Una partida de rebeldes intentó robar en el poblado de Islalen, pretendiendo apoderarse del ganado.

Acudieron rápidamente fuerzas de la mehala, que ocasionó a los bandoleros cuatro muertos y varios heridos.

La columna Mola continúa la recogida de armamentos

Melilla 23.—Continúa la columna del coronel Mola la recogida de armamentos con gran actividad.

Dicho jefe realiza por los poblados avanzados una gran labor política, procediendo al nombramiento de autoridades indígenas entre las personas más prestigiosas y de más reconocida solvencia en la cabilia.

Con el objeto de cubrir bajas en el ganado, a causa de los fuertes y largos convoyes, se han recibido 150 mulos para la columna Mola.

El comandante Fernández Muslero en el Hospital Pagés

Melilla 23.—A la llegada a la base de Mar Chica del hidro que conducía al oficial aviador Fernández Muslero, gravemente herido en la ocupación de Yebel Alam, le esperaban las autoridades y numerosos jefes y oficiales aviadores.

El comandante Fernández Muslero fué trasladado con toda clase de precauciones al Hospital Pagés, en donde quedó convenientemente asistido.

Las cosechas han sido magníficas

Villa Sanjurjo 23.—El júbilo de los moros es enorme, porque el año ha sido magnífico, recogiendo mucha cosecha.

En Alhucemas la cosecha de frutas ha sido extraordinaria.

De provincias

SEVILLA

El máximum de calor

Sevilla 23.—El termómetro ha registrado hoy una temperatura de 53 grados, calor que ha motivado varias insolaciones.

Un obrero de la Compañía del Mediodía que se encontraba limpiando unos vagones, sufrió un ataque de insolación, falleciendo en el acto.

DESDE PRIEGO

Gratas visitas.--Inauguración oficial de obras.--Entrega solemne de un bastón de mando y un artístico pergamino

El día 3 del próximo julio tendremos el honor de ser visitados por los gobernadores de Córdoba y Sevilla, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, inspectores de Sanidad y Primera enseñanza, alcalde de la capital y otras distinguidas personalidades, con cuya presencia se inaugurarán oficialmente las obras de abastecimiento de aguas potables, alcantarillado y pavimentación acometidas por este Ayuntamiento y cuyos trabajos, comenzados hace dos meses, van ya muy adelantados.

Del programa de las fiestas, forman parte dos actos muy simpáticos; uno el descubrimiento—que hará el señor Cruz Conde—de las pilastras que dan su nombre a la calle que el Ayuntamiento ha abierto para resolver la escasez de las viviendas, y otro la entrega que el Concejo—bajo la presidencia del gobernador—hará a su alcalde presidente don José Tomás Valverde Castilla, de un bastón de mando y un artístico pergamino en el que consta su nombramiento de hijo predilecto de la ciudad, que le regalan los concejales. Tanto el bastón cuanto el pergamino, son dos verdaderos primores artísticos, que honran a sus autores, y el bastón es una valiosa joya de concha con puño de oro guarnecido de costosas piedras de mérito y valor.

Por la tarde y en honor de los ilustres huéspedes, se celebrará una merienda popular en el paseo de Colombia.

Hay gran animación y verdadero entusiasmo en el vecindario que vé cumplirse paso a paso el anhelo constante de mejoramiento y bienestar que siente hoy todo pueblo consciente y enterado de lo que es higiene, urbanización y modernidad en el futuro vivir de los pueblos todos.—*Corresponsal.*

22 junio 1927.

Pequeños sucesos

Un perro muerde a una niña

La niña Carmen Casado Diaz, de nueve años, recibió las caricias de un cán en la calle de Alonso de Burgos, produciéndole una herida en la región opoplétea derecha, de la que fué curada en la Casa de Socorro, siendo el pronóstico reservado y pasando a su domicilio, Encarnación número, 4.

Un hombre con quemaduras

Estando limpiando una cama con gasolina en la Corredera Manuel Cecilia Córdoba, tuvo la desgracia que se le inflamara, produciéndose quemaduras de primero y segundo grado en la región torácica. El pronóstico también fué reservado.

RETAZOS de telas en el piso de la casa EL METRO, grandes partidas a mitad de precio.

CURACION DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor **Torrent**, estará en **CÓRDOBA** y en el **Hotel España y Francia** únicamente el domingo día 26 del corriente y recibirá a cuantas personas estén quebradas y quieran curarse con sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, porque dan salud y vida. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Miles de curados agradecidos los propagan. Infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción, los usan. Ahorran salud, tiempo y dinero. Ni abultan ni molestan, adaptándose como un guante. No hay más allá, siendo por tanto el remedio sublime, práctico y seguro, de todos los herniados. Rechazad siempre todo aparato que no sea del especialista señor **Torrent**, de nombre oficialmente registrado. Acudid siempre a dicho acreditado ortopedista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que se hallará en **CÓRDOBA** y en el **Hotel España y Francia** únicamente el domingo día 26 del corriente.

NOTAS — En **SEVILLA** el día 24 en el **Hotel Royal** (Plaza de San Fernando).

Talleres y despacho en Barcelona: **Unión, 13, CASA TORRENT.**

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 23.—Jueves. Santos Juan y Félix, mrs.; Agripina, vg. y mr.

Santoral y cultos de mañana

Día 24.—Viernes. Santos Cristóbal, mártir; Cristina, virgen y mártir.

Vida de la Santa.—Nació Santa Cristina en la ciudad de Tiro, provincia de Toscana, de muy ilustre sangre. Desde muy niña se inclinó a la fe de Cristo, contra la voluntad de su padre, que siendo gentil y ministro del Emperador Diocleciano, procuró con todas sus fuerzas apartar a su hija de aquella creencia. No pudo, sin embargo, hacer mella en aquel esforzado pecho; antes bien, la niña, tomando en sus manos los ídolos de oro y plata que tenía su padre, los hizo pedazos y los repartió entre los pobres. Irritado su padre, la golpeó y mandó desnudar y azotar en su presencia por ciertos criados, quienes lo hicieron hasta quedar rendidos y sin fuerzas. No contento con esta crueldad, otro día hizo rasgar sus carnes con ganchos de hierro tan violentamente, que no sólo corrían regueros de sangre del cuerpo de la santa doncella, sino que también algunos pedazos de sus carnes caían al suelo, y ella, con admirable fortaleza y constancia se bajó, y tomando los trozos de sus delicadas carnes se los ofreció a su padre diciendo: «Toma, cruel tirano, come de la carne que engendraste». Finalmente, después de haber padecido innumerables tormentos por la fe de Cristo, fué atada a un madero y asaetada, y con este martirio volvió su alma al Cielo el 4 de julio del año 300, a los diez de su edad. El heroico valor que mostró Cristina y su prodigiosa resistencia en el martirio, fueron causa de que pidiesen a voces el inmediato bautismo más de tres mil gentiles. Su sagrado cuerpo se venera en Palermo de Sicilia, de cuya ciudad es compatrona esta Santa.

Jubileo de las Cuarenta Horas. | Concluye el turno en la Santa Iglesia Catedral, por el Excmo. Cabildo Catedral.

En Realejo, 73

pueden adquirir aceite puro de oliva garantizado en las calidades y precios siguientes:

FINO menos de un grado acidez a 2'70 litro.
Superior menos de tres grados a . . . 2'55

Servicio a domicilio. — Teléfono 134.

No confundirse: **Realejo, 73**

Venta de muebles

Se venden todas las existencias de muebles del almacén de

Enrique Molina García

a precios económicos, a la vez que se ofrece al público para toda clase de encargos lo mismo en muebles de lujo que sencillos.

Pérez Galdós, 1 (esquina a Gran Capitán).

TRILLADORAS

Correa pelo de camello legítima

100 por 100 de pureza

Pópulo, 13 - Sevilla - Teléfono 1.501

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO, N.º 43.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Recauchutado "FIT,"

Doce de Octubre, 10.—Córdoba

Garantizamos nuestros trabajos.

Se solicitan representantes

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

LAS telas blancas especiales de **EL METRO** son muy apreciadas por las señoras.

Uretrol Espinar

Enfermedades de las vías urinarias

Recomendado por los principales médicos para la curación rápida y segura de la Nefritis, Flujo Blenorragico, Inflammaciones de la vejiga, Estreheces.



No se necesitan inyecciones que siempre determinan la orquitis.

Consulte al médico.

PRECIO AL PÚBLICO: 6 PTAS.

Venta: Farmacias y Droguerías.

Al por mayor: Establecimientos Dalmau Oliveres y Centro Técnico Industrial, Córdoba.

Sombrerería de moda

Diego Ruiz

Ofrece nuevos precios de Sombreros de Paja desde 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 pesetas. Todos de gran novedad.

Calle de María Cristina.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.- Córdoba

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO, XIII 36

Extenso surtido en relojes de pared, despertadores y de bolsillo, de todas marcas, diversidad de formas de pulsera, medallas, pendientes, cubiertos y artículos de platería

Taller y venta: Junto al Circulo de la Amistad

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Antonio Sánchez Cejas

Se hace toda clase de trabajo de herrería corriente y de lujo.

Calle Lemonies, 23

PUENTE GENIL

H. Comercio

Madre de Dios, 25

PUENTE-GENIL

LECHE CONDENSADA EL NIÑO MARCA NACIONAL



Diploma de honor y medalla de Oro en la Exposición Agrícola Hidráulica de Barcelona 1927

LA LECHE CONDENSADA MARCA EL NIÑO, con toda su crema, es la última palabra de la ciencia en materia de fabricación de leche condensada. Está elaborada con arreglo a los más modernos procedimientos científicos, como corresponde a una fábrica recientemente instalada que es la última que se ha montado en España.

Huyendo de anticuados procedimientos, la LECHE CONDENSADA MARCA EL NIÑO reúne todo género de garantías y por ello está mereciendo el favor del público que la otorga todas sus preferencias sobre los demás productos similares existentes en el mercado.

La SOCIEDAD LECHERA MONTAÑESA A. E., Plaza de Cataluña, 17, BARCELONA, tendrá sumo gusto en enviar a todas las personas que lo soliciten, muestras gratis acerca de la Lactancia moderna.

Se regalará sin tener que enviar etiquetas para ello, un abrelatas de aluminio y una higiénica tapadera, último modelo, de igual metal. Este regalo será entregado a todas las personas que hayan tomado parte en el concurso que se está celebrando actualmente.

SOCIEDAD LECHERA MONTAÑESA A. E. 5.000.000 DE PESETAS DE CAPITAL
TOTALMENTE NACIONAL.